
　林横浜市長は、カジノを含むＩＲ（統合型

リゾート施設）の誘致を表明。カジノ産業は

新しい価値を生むのではなく、賭けに負けた

人のお金が利益となり、その一部が自治体の

収入となります。

　住民の生活破壊を引き起こしながら経済発

展に寄与するのでは、自治体のあり方が問わ

れます。横浜市の誘致表明に反対すべきと質

しました。

　知事は、横浜市長の判断を尊重し協力する

と、カジノ誘致推進の姿勢を示しました。

　

　カジノ誘致について、林横浜市長は 2017年

の市長選挙には「白紙状態」として臨みまし

た。しかし、今回の表明は市民の意見を聞く

こともなく突然なされました。どの調査でも

6～8割の住民がカジノ誘致に反対しており、

市の決定には市民の意向を反映することが必

須です。

　住民の多くが反対している事実を知事はど

のように受け止めているのか、認識を質しま

した。

　知事は、不安の声は承知しているとしなが

ら、住民が納得できるＩＲ誘致を実現して欲

しいと述べるのみで、まともに答えようとし

ませんでした。

　74 歳以上の方の半数近

くが、難聴と言われてい

ます。片耳でおよそ15～

30万円と言われる補聴器

は、健康保険の適用がな

く、高くて買えないという声が多数。

　難聴は放置すると、聴力のさらなる低下を招

くことも。また、聞こえない生活は、人と接触

することを避けがちになり、認知症に至る比率

も高くなるとされ、高齢者の社会参加の障害と

なります。

　

　補聴器の所有割合は、イギリス 47.6 ％、フラ

ンス41.0％、ドイツ36.9 ％などに対し、日本は

14.4％。この差は、公的補助の違いと考えられ

ます。

　日本の補助は両耳の聴力レベルが 70 デシベル

以上などの高度難聴者に限定されていますが、

ヨーロッパ諸国では 41 デシベル以上の方を医療

の対象として公的補助を行っています。

　東京都や群馬県など 23 の自治体が独自の補助

制度を実施しており、神奈川県も、加齢性難聴

者に対する公的補助を実施するよう求めました。

　知事は、国レベルでの検討が必要、現時点で

は県独自の補助は実施しないと答弁しました。

　10 月 21日、2020 年度神奈川県予算・施策
に関わる要望書を知事に提出しました。
　要望書は662 項目と大変多岐にわたります
が、特に今年10月から消費税が増税され、さ
らに厳しくなる県民の暮らしを守るために、
福祉や社会保障を推進し、県民生活を最優先
にした税金の使い方に転換することを求めて
います。
　また、土砂崩れや河川の氾濫、海岸浸食な
ど、台風被害の発生からも、災害対策は緊急
課題であり、今まで以上に取り組みを強化し
なければなりません。
　そして、憲法 9 条を大切にし、日米地位協
定の改定を求めるなど、安心して暮らせる平
和な神奈川県政が求められます。
　安倍政権に対峙し、県民生活を守るために、
県政の抜本的改善を求めました。

　第 3回定例会の最終日、
大山議員は提案された22
議案のうち、8 議案に反対
する討論を行いました。
　補正予算案の新たな企業
誘致策（限度額 170 億円の
補助）は、県内雇用を条件
とせず、県内雇用数も把握
せず、カジノを含むＩＲ施設
進出企業も対象となるた
め、反対しました。
　県流域下水道事業の設置
に関する条例案について、
下水処理施設などの建設等
にかかる借金の返済の県負
担分を減らし、市町の負担
を増やすことになると指
摘。「将来的には下水道使
用料の引き上げにつながる
懸念が増す」と、中止を求
めました。

　県内の特別支援学校は大規模化

しており、早急に増設が必要です。

　県は 2016 年に、秦野養護学校の知的部門小中学部を、秦

野市立末広小学校の一部を借りて開設しましたが、この末広

校舎は学習環境に大きな課題を抱えています。

　体育館は授業で使えず、雨の日は廊下で体育。グランドも

中学部の月・木の 45分間のみで、小学部は敷地外の広場を

使用。通常の教室を仕切って 2クラスが使うため、音楽と他

の授業がパーテーションを隔て同時進行となります。

　保健室と職員室も、一つの教室をロッカーで仕切って使っ

ています。

　給食は、ほとんどの生徒が細かくきざむ必要があり、小学

校から運ばれた給食を学習室できざんでいます。このような

環境を早急に改善するよう求めました。

　教育長は、設置にあたり市と締結した協定書があり、今後

も課題があれば対応をしていくとの答弁でしたが、その後、

何の改善も図られていません。
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